

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

TERCERA EDICION DE LA NOCHE

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

PRECIO DE LA NOCHE

Noticias y telegramas de la noche anterior y de todo el día de hoy hasta las ocho.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA (TRES VECES AL DIA.)

VENTA SOLO DOS CUARTOS NUMERO. ANUNCIOS: precio convencional

AÑO XXVI. N.º 6553, EDICION TERCERA.

MADRID, SABADO 13 DE NOVIEMBRE DE 1875.

UNICO PUNTO DE SUSCRICION, MAYOR, 120.

TRANSPORTES PARA PUERTO-RICO, HABANA y FILIPINAS por vapores-correos.—L. Ramirez, Alcalá, 12.

THE PACIFIC STEAM NAVIGATION COMP. Vapores-correos ingleses para Rio-Janeiro, Montevideo, Buenos-Aires, Valparaiso, Arica, Islay, Callao (Lima) Saldrá el magnífico vapor

SORATA
De Santander el 21 de noviembre.
De Coruña el 22 de id.
De Lisboa el 24 de id.
Precios reducidos desde Madrid. Los billetes tómense con anticipacion.
Para pasaje y fletes al agente general, L. Ramirez, Alcalá, 12, Madrid.

EDICION DE LA MAÑANA DE HOY 13 DE NOVIEMBRE.

Estamos autorizados para declarar que el Sr. Cánovas del Castillo, totalmente apartado de los asuntos políticos desde el día 12, es de todo punto ajeno á las combinaciones ministeriales en que se hace figurar su nombre. Si el Sr. Cánovas del Castillo no puede hacer triunfar la política que estima conveniente al rey, á la patria y á las instituciones parlamentarias, dejará definitivamente de intervenir poco ni mucho, en la direccion de los negocios públicos, y se declarará mero testigo de los acontecimientos, declinando toda responsabilidad por su parte. Y por lo que hace á su vuelta al poder, el Sr. Cánovas ha probado sobradamente el poco aprecio en que le tiene, cuando no cree poder servir bien en él á su patria y á su rey, para que nadie pueda con fundamento pensar que lo acepte en ningun tiempo sin completa libertad de accion y en la forma y con los elementos que estime indispensables.

La Gaceta de hoy que no publica disposicion alguna de interés general, inserta los siguientes decretos:
Fomento.—Real decreto admitiendo la dimision presentada por D. Hilarion Eslava del cargo de consejero de instruccion pública.
Otro nombrando consejero de instruccion pública á D. Emilio Arrieta.

La Agencia Fabra nos ha trasmitido las siguientes noticias y despachos telegráficos:
Paris, 11.
El lenguaje de la prensa rusa sobre la cuestion de Oriente llama mucho la

atencion; pero no se cree, á pesar de esto, que Rusia lleve á cabo una intervencion armada en Turquía, sin que se turbe la paz de Europa.

Londres, 11.
Los periódicos ingleses publican un largo extracto de la respuesta del Vaticano á la nota española.

A juzgar por los últimos párrafos, el Vaticano está dispuesto á hacer algunas concesiones al gobierno español.

Versalles, 12 (noche).
La Asamblea ha discutido los artículos 15 al 21.

El lunes próximo se discutirá la ley municipal.

El ministro Dufaure ha depositado sobre la mesa presidencial el proyecto de ley de imprenta, conforme á las indicaciones conocidas ya.

La votacion de ayer ha producido una viva sensacion en la Asamblea. Los conservadores consienten ahora en una próxima disolucion.

En una carta de Paris dirigida á la Epoca, se le dice á nuestro colega que el digno embajador de Francia en Madrid se queja de que en España hay prevenciones contra su gobierno. El mismo periódico se apresura á negarlo resueltamente.

Continuaron anoche los rumores de crisis en los círculos políticos, y los comentarios sobre esos rumores en los periódicos de la tarde. Y repetimos hoy cuanto ayer dijimos sobre el asunto. Crisis es cambio radical y mutacion violenta, y ni mutacion ni cambio es el asunto sobre que escriben nuestros colegas, sino complemento ó ampliacion del gabinete.

Para este caso, posible en el momento que el ilustre general Jovellar salga á campaña como ministro de la Guerra, la Política afirma que será ofrecida la presidencia al Sr. Cánovas, á fin de que desarrolle su política sin entorpecimientos ni contrariedades, y obtenga de ella resultados como los que ya ha alcanzado, poniendo al país próximo al fin de la dictadura.

El Tiempo aboga por la conciliacion, por una política liberal conservadora eficaz y resuelta enfrente de la política constitucional; política aquella iniciada por el Sr. Cánovas del Castillo.

Anoche á las doce en punto el ministro de Hacienda, Sr. Salaverria, acompañado del Sr. Escobar, director de la Epoca se dirigió al ministerio de la Gobernacion.

Media hora despues, en el café de la Iberia y en otros círculos se daba á este hecho una importancia de tal magnitud que arreciaron los rumores de crisis y doblaron los comentarios. No

será difícil que algun periódico se ocupe de esto mismo reflejando aquella animacion.

Pues bien: nosotros que conocemos os detalles del asunto podemos decir, que en efecto, los señores Salaverria y Escobar estuvieron en Gobernacion cuando no habia llegado todavía el señor Romero Robledo: que lo esperaron en el despacho del Sr. Barca y en amigable conversacion con el ministro de la Gobernacion, que le hablaron del asunto puramente particular que allí los detenia, y que al poco rato abandonaron el ministerio, saliendo primero los Sres. Salaverria y Escobar, y despues el Sr. Romero Robledo en distintas direcciones.

Se han dictado medidas eficaces por el ayuntamiento para evitar que se repitan abusos y descuidos cometidos en los cementerios.

El memorial de agravios de los constitucionales parece que tendrá por objeto denunciar actos de las autoridades de provincias contrarios á la eleccion de candidatos de aquel partido.

Para cubrir las nueve plazas de oficiales del cuerpo de empleados de aduanas que resultan vacantes, han sido nombrados: vista de la administracion de Orense D. José María Blasco; administrador de Petralva D. Eugenio Fernandez; vista de Tarragona D. Lorenzo Quetglas; delegado de la administracion en Portugalete D. Toribio de la Peña; oficial de Lérida don Julian Montenegro; idem de Oviedo D. Juan Martinez Saiz; interventor de Rivasvesella D. Lorenzo Cadiñanos; delegado de la administracion en Olaveaga D. Timoteo de la Peña; administrador de Behovia D. Pedro Garcia Lopez; oficial de Pamplona D. Manuel Lopez Romo; administrador de Les don Leoncio Cortés; idem de Marbella don Demetrio Losada; fiel de Porman don Rodolfo Ssnchez; interventor de Aguilas D. Bernardo Cano; administradores de Verin D. Sabino Losada; vista del Campo de Gibraltar D. Luis Utor y administrador de Fuengirola D. Eladio Perez Santano.

Habiéndose dicho que el gobierno trataba de realizar un empréstito para la isla de Cuba con el arriendo de las aduanas, un periódico de anoche niega el supuesto de una manera terminante.

Anoche á la una ocurrió un ligero incendio en el piso bajo de la casa número 28 de la calle de San Miguel; pero afortunadamente fué completamente estinguido al poco rato.

La Agencia Americana nos trasmitió anoche los siguientes telegramas:
Viena, 12.

Circula el rumor de un arreglo entre Turquía y Montenegro, consiguiendo este gran parte de la Herzegovina, con tal de reconocer el patronato de Turquía.

Se habla de preparativos militares en Dalmacia.

Lisboa, 12 (tarde).
Fondos: el interior á 81-91; interior español á 18-71.

Londres, 10 (tarde).
Consolidados ingleses á 94-1/4; portugueses á 83; el exterior español á 17-7/8; el 5 por 100 francés á 103-7/8.

Anoche salieron de Madrid:
El brigadier D. Eduardo Reina, don Eusebio del Busto (ingeniero de caminos y canales), el coronel D. Mariano Montero, el marqués de Escombreras, el rector del colegio de Santa Isabel, el jefe del movimiento del ferro-carril del Mediodía, y el duque de Tamames y su familia, el duque de Alba con la suya.

Sabemos que al general La Portilla no acompañará á Puerto-Rico ningun empleado civil por indicacion suya. Dicho entendido y recto jefe parece que no propondrá alteracion alguna en el personal civil ni militar de aquella isla, á no ser que á ello se vea obligado por el que no cumpla estrictamente con los deberes de su cargo y defienda con lealtad los intereses de España en aquella provincia ultramarina.

El Imparcial de ayer dice que se dan tan continuamente las plazas de gracia en el cuerpo de archiveros, bibliotecarios y anticuarios á personas que no pertenecen á la carrera, que apenas hay movimiento en el escalafon, con grave daño de los que siguen la carrera.

Podemos asegurar á nuestro colega, con autorizados informes, que hoy hay más movimiento que nunca en el escalafon de la carrera, sino que ha empezado por los últimos puestos del mismo y todavía no lo ha habido en los primeros, y esto dá lugar á las impaciencias de que se hace eco nuestro colega.

Por lo demás, si en algunas categorías se han dado varias plazas de gracia con arreglo al decreto del Sr. Orovio, en otras la direccion de Instruccion pública no ha usado el derecho que la concede el mencionado decreto, saliendo con esto beneficiados los individuos del cuerpo.

Los periódicos de Barcelona publican un telegrama de Madrid, diciendo que los comisionados del partido cons-

titucional de aquella localidad, señores Rius y Tauler, Monfredi y Baró, han celebrado una larga conferencia con el Sr. Cánovas del Castillo. No es cierto.

Nuestro querido amigo el Sr. Maluquer, subsecretario que ha sido del ministerio de Gracia y Justicia, ha tenido la desgracia de perder á una hija. Lo sentimos.

La Gaceta de hoy publica, entre otros telegramas que adelantamos anoche los siguientes:

«CATALUÑA.—El gobernador militar de Lérida en telegrama de la una y 15 de la madrugada dice lo siguiente:

«Batido Castells por brigadas Balle, del Campo y Bonanzas. Numerosas bajas carlistas y 115 presentados de Castells.

NORTE.—El general Loma manifiesta que la contraguerrilla del valle de Mena tuvo anteayer tarde un ligero tiroteo en Enezgas con las avanzadas carlistas, haciéndolas retirar, causándose dos heridos y muerto el oficial de la avanzada, cogiéndole el caballo de éste y varios efectos, sin que en la contraguerrilla ocurriera baja alguna. Se habian presentado á indulto en Villasana nueve carlistas, un alférez y ocho individuos en la Guardia, y en Vitoria dos del batallon Guías de Alava con armas, y otros dos de la escolta de la diputacion de Vizcaya.

El Bolsin cerró anoche á 16-25 dine-ro y 16-27 1/2 papel.

EDICION DE LA TARDE DE HOY 13 DE NOVIEMBRE.

El conde de Chandordy, embajador de Francia en Madrid, ha llegado á Paris en donde se propone pasar el invierno.

El general Martinez Campos regresó ayer á Barcelona.

El gobernador civil de Barcelona, Sr. Villalva, ha publicado un bando disponiendo que se dé cuenta á aquella autoridad todos los dias hasta que el somaten termine, por las fondas y hospederías de las personas que entren y salgan en la capital.

Crece en Alicante la emigracion á Orán.

Anoche tuvo lugar la junta general del Ateneo correspondiente al mes actual, y las comisiones respectivas presentaron los proyectos de reglamento, revista, concursos y aniversarios.

proyectos que serán discutidos en las próximas juntas generales.

Por el ministerio de Ultramar se han provisto las plazas de médicos titulares para Filipinas.

S. M. el rey se ha dignado nombrar farmacéutico honorario de la real casa, con el uso del escudo real, á don Ceferino Saucedo, establecido en Ciudad-Real; honra que pocos en su profesion han obtenido, y que por su aplicacion y laboriosidad tiene muy merecida el Sr. Saucedo á quien damos la enhorabuena.

Hoy recibimos las siguientes comunicaciones del SERVICIO PARTICULAR POSTAL de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA:

Tremp, 10. Con gran pompa se ha dado hoy sepultura al cadáver del capitán de Albuera, asesinado en el camino de Arep por un soldado de su compañía.

Se asegura que hoy se presenta á indulto el comandante de armas de aquí, habiéndolo hecho hace poco su hijo. Son continuas las presentaciones, gracias á la actividad del brigadier Morales.

El país animadísimo y decidido á no consentir haya un solo carlista en el pueblo.

Vitoria, 12.

Personas llegadas ayer de Peñacerrada aseguran que se había presentado el jefe de la partida de Samaniego apellidado Ozaita y conocido por Cachavas. Este anunció á las autoridades que en un bosque inmediato quedaban tres compañías dispuestas á aceptar la gracia de indulto, y en su virtud salieron en busca de aquellas algunas fuerzas nuestras y no las hallaron en el punto que indicó el Cachavas. Según éste, es muy posible que se aperebieran Calderon ó Pérula del propósito de aquellas y las mandara internar. Esto es lo que se dice.

La línea telegráfica no funcionaba anteaer ni en casi todo el día de ayer á consecuencia de un fuerte temporal de vientos; por este motivo habrán ustedes recibido con retraso los despachos.

Ayer tarde llegaron aquí los tres cañones tomados á los carlistas en el fuerte de San Leon, los cuales han sido cambiados por otros de mejores condiciones.

Se tienen noticias de numerosas presentaciones. Aquí lo verificaron ayer nueve, cinco de Clavijo, con fusil Remington, y cuatro alaveses, de la partida de D. Cesáreo Lopez, que pernoctó anteaer en Navarrate; estos usan fusil Berdan y llevan en la cartera de cartuchos 60 por plaza. Su uniforme es recién construido y muy parecido al que recibieron hace poco algunas fuerzas de los batallones castellanos.

Uno de estos últimos días ha visitado el pretendiente á Valmaseda.

Nada de particular ocurre en esta jurisdicción militar, según noticias; en el caso de que las hubiera despues de la salida del correo, se las comuni-

caria por telegrafo.—E. PERIS MENCHETA.

Cardona, 10.

Esta tarde hemos llegado aquí procedentes de Berga, de donde salimos á las ocho de la mañana; la jornada no ha sido muy pesada, pues el camino es de los menos malos que se encuentran por este país, hasta ha habido trozos en que hemos podido marchar á dos en fondo!

La nuestra llegada nos esperaba el general Blanco, el cual ha hecho en dos jornadas las 23 leguas que separan á Tremp de esta poblacion. El batallón de Figueras, que ha venido con él, pidió continuar la marcha hasta aquí al saber anteaer despues de andar 12 leguas, que iba á ser relevado por otro; es un rasgo de afecto y entereza que da á conocer lo que vale el soldado español.

Castells, batido ayer tarde no lejos de Viver por la columna del coronel Calba, ha visto que era imposible sostenerse en este territorio y ha contramarchado, dirigiéndose otra vez á la alta montaña; pero regresa solo con 300 hombres, pues los 400 ó 500 valencianos que le acompañaban se separaron ayer tarde de él para dirigirse á su país. Con este intento desfilaron ayer á la una cerca del ya mencionado pueblo de Viver. Así lo oyeron los prisioneros nuestros, rescatados por la columna Calba, que les vieron despedirse de sus amigos. Mas ¿conseguirán pasar el Ebro? Lo dudo mucho.

Los espresados prisioneros rescatados son el teniente Borry y once individuos de los de Poble de Lilliet. El relato que me han hecho de las marchas y contramarchas de Castells prueba el terror de que van los facciosos poseidos y lo estremado de los recursos á que apela el viejo cabecilla para sustraerse á la persecucion de las columnas. Anteaer tarde, no bien se hubieron repuesto del susto que les dió en Puig-Reig la vanguardia de la escolta del general en jefe, abandonaron precipitadamente aquel punto, y andando fuera de camino por viñedos, bosques y barrancos, fueron á parar á un caserío cuyo nombre no han podido decirme los rescatados. Al día siguiente emprendieron la misma marcha, andando y desandando, yendo una ó dos horas en una direccion para tomar la opuesta, y creyendo verse siempre sorprendidos por alguna columna.

Tales temores no eran infundados, y á la caída de la tarde se vieron realzados.

El coronel Calba, que con la fuerza de su mando llegó á Puig-Reig en la mañana de ayer, tomó la direccion de Viver y á la indicada hora la vanguardia divisó á la faccion. Describiendo el pánico que se apoderó de esta, sería imposible; daba vergüenza, dicen los rescatados, ver cómo corrían los facciosos sin pensar en defenderse. La compañía que custodiaba á los prisioneros no fué de las que menos corrieron y 12 de ellos pudieron ocultarse en un barranco, dejando pasar aquel turbion de gente que no reparaba en nada más que en la manera de huir.

Una compañía posesionada de un alto hizo frente á la de la Reserva de Madrid, que avanzaba á la carrera,

pero solo resistió el tiempo necesario para proteger la marcha de la faccion. Solo entraron en fuego dos ó tres compañías y cuando el resto avanzaba la noche se vino encima y fué imposible continuar.

Por via de comentario á estos hechos basta una pregunta que se ocurrirá al lector. ¿Qué puede esperar el carlismo, qué puede esperar Castells de este sistema de guerra, si guerra puede llamarse á esa fuga perene de la única faccion que en realidad queda en Cataluña? Parece que Castells se halla en la misma situacion que Garmundí cuando en sus postrimerias tuvo que andar semanas enteras para refugiarse en Francia, y Castells tendrá que acabar por ahí.

El titulado general de los ejércitos (?) carlistas de Cataluña aparenta una serenidad que realmente no tiene, y echa á Savalla, como todos los que le siguen, la culpa de lo que ocurre en Cataluña.

El jefe de esa banda de desalmados, el imponderable Castells, cumpliría como hombre digno abandonándose. Andar con esa gente y de esa manera, es por lo menos una extravagancia, tratándose de un hombre que cuenta setenta y cinco años de edad. Bien es verdad que el referido cabecilla parece destinado á esa vida errante y aventurera, á lo menos al ver su traza y su ropaje. Dicho señor, calza alpargata y viste pantalon grancé, zamarra con tres galones y boina de las de plato echada sobre las cejas; la montura de su caballo corre parejas con el equipo del ginete; una enorme zalea vuelta, son las bellezas que indudablemente deben adornarla.

Creo que saldremos mañana al amanecer con una de las columnas. Nada más por hoy.—W. G. ROMERA.

Valle de Mena, 10.

Con el propósito de no retardar la noticia, escribo á Vds., aunque sin detalles, sobre el brillante hecho de armas realizado por la columna del comandante de la guardia civil Sr. Donato.

El día 8 sorprendió este celoso jefe en las inmediaciones del pueblo de Herran á las partidas mandadas por los cabecillas Campo, Blanco y Arce, á las que puso en completa dispersion, causándoles 12 muertos, dos oficiales prisioneros, apoderándose de siete caballos y algunas armas blancas y de fuego. El comandante de la columna de Traspaderne, que así la titulan, con el parte que de sus operaciones dá al general Loma, acompaña la partida de enterramiento de los 12 muertos hechos al enemigo, encontrándose entre estos el cabecilla Campo, que desde hace tiempo venia siendo el azote de los valles de Loza y la Tovalina.

La generosidad de los que componian la partida del citado cabecilla, deseaban acogerse á indulto, cansados ya de una guerra sin fruto y sin esperanzas; pero dominados por el terror que les inspiraban las constantes amenazas de su jefe que les ofrecía apalear á los padres del que fuese traidor, no se atrevían á realizar sus propósitos. Nada tiene, pues, de particular ni extraño que con la muerte de Campo y la total dispersion de su partida se veri-

liquen ahora las presentaciones que sus brutales promesas hacian imposibles.

El consejo presidido esta mañana por S. M., ha sido breve y no ha ofrecido nada de extraordinario, sino la falta del señor ministro de Estado, que se halla ligeramente indispuerto. Por esta razon los ministros celebraron su habitual reunion en la secretaría del ministerio de Ultramar, y no en Estado como otras veces.

Es probable que el señor duque de la Torre pase ocho ó diez días en la provincia de Jaen.

El Sr. Ferrer de Couto, que muy pronto regresará á Ultramar, se propone, antes de partir, corresponder al almuerzo con que el año pasado le obsequiaron algunos escritores, dándole una comida.

Nada hay acordado respecto de la publicacion para el 20 del decreto de convocatoria, como dice hoy un periódico, y creemos que no está en lo cierto nuestro colega al fijar esa fecha.

No solamente niegan las personas que mejor pueden saberlo, el que se vayan á conceder 30 grandes cruces, sino que en el criterio del gobierno está el economizar esas gracias.

La Agencia Fabra nos trasmite entre otros los siguientes despachos telegráficos:

Viena, 12.

Segun noticias de Ragusa, la insurreccion de la Herzegovina aumenta notablemente.

Se cree que este estado de cosas dará lugar á graves acontecimientos en la próxima primavera.

Atenas, 12.

Se va á presentar en la cámara de diputados una proposicion pidiendo una acusacion contra el ministerio anterior. A algunos de sus individuos se los acusa de soborno.

Roma, 12.

Hay actualmente en esta capital un gran número de prelados extranjeros, particularmente franceses, que vienen acompañando á los peregrinos.

Perpiñan, 12.

Por la frontera de Cataluña han entrado algunos grupos de carlistas que han sido internados inmediatamente por las autoridades francesas.

Paris, 12.

Se considera asegurado el proyecto de disolucion de la Asamblea nacional para dentro de un breve plazo.

La reputada casa editorial del activo é inteligente D. Manuel Rodriguez, prepara una notable publicacion, que será sin disputa la primera de su género en España, por su ilustracion monumental, cuyo importe no bajará de 20000 duros. La dirige el conocido escritor Sr. Serrano.

Es probable, aunque no seguro, que se vuelvan á reunir mañana los ministros para dar la última mano á la contestacion ya formulada á la nota del gobierno de los Estados-Unidos.

Si las operaciones de la campaña de Cataluña, que tan buen aspecto ofrecen, no lo impiden, el general Martinez Campos podrá venir á Madrid ántes del 28 del corriente. El general Quesada probablemente vendrá ántes.

Durante el consejo se recibió y leyó esta mañana el telegrama que en otro lugar publicamos dando cuenta de la ocupacion de Borneo por nuestras tropas.

La consagracion del ilustrado é virtuoso señor obispo de la Habana se verificará el domingo 21 del corriente.

Hoy ha conferenciado el señor marques de Cabra con el Sr Cánovas.

Los constitucionales parece que regresan á sus provincias tan contentos de la acogida que han merecido á S. M. y A., como ofendidos de las formas que con ellos han usado algunos periódicos ministeriales.

Un día de estos, según hemos oido hoy, conferenciará detenidamente el Sr. Cánovas con el Sr. Castro y quizá tambien con los Sres. Cárdenas y Orovio.

Cartas de Girona, de origen muy autorizado confirman las noticias de uno de nuestros corresponsales, asegurando que puede darse por completamente estinguida la faccion en aquella provincia.

Ha salido ya de Madrid para Barcelona el jefe carlista Lizárraga que va á disposicion del general Martinez Campos.

Aunque no sabemos si esta es opinion de todos los constitucionales, parece que algunos no hallarian inconveniente en que se abreviaran algunos de los plazos de la ley electoral para que cuanto ántes se llegara á la reunion de las Cortes.

Hemos publicado una rectificacion autorizada de un hecho consignado en la biografía del Sr. Escobar dada á luz en el *Almanaque de la Ilustracion*, y hoy se nos dice, á propósito del hecho rectificado, que todos los elementos heterogéneos reunidos en Biarritz en 1873 trabajaban por el movimiento militar que se proyectaba, y aceptaron los recursos que proporcionó el señor Escobar, cuyos fines políticos no podian desconocerse.

Para hacerse cargo de aquellos fondos fueron á Paris dos personas muy importantes, una del partido radical, y otra del constitucional, á pesar de lo cual el director de la *Epoca*, no solo fué quien los obtuvo, sino quien los trajo á Madrid, pasando por medio de los carlistas.

Mañana se recibirán en Madrid tres expediciones del extranjero.

Varios periódicos, y entre ellos el *Correo militar*, llaman la atencion del señor ministro de la Guerra, á fin de que conceda el empleo inmediato á los oficiales del ejército de la Península que soliciten pasar á Cuba á cumplir el tiempo reglamentario, consiguiendo

de este modo que obtengan relativamente las mismas ventajas...

La junta de secretaría del ministerio de la Guerra, teniendo en cuenta el dictamen del consejo Supremo de la Guerra...

Hoy ha estado á presentarse al presidente del consejo de ministros el brigadier Sr. Gonzalez Manglano...

Ha sido nombrado oficial del gobierno de Huelva nuestro querido amigo D. Gregorio Estéban Elias.

Por el ministerio de la Guerra se han facilitado hoy á la prensa los siguientes despachos telegráficos:

Bernedo, 12 (112 m.)

El general en jefe del Norte al ministro de la Guerra:

Sabiendo que el enemigo ocupaba este pueblo y otros inmediatos, determiné anticiparme á sus intenciones...

Han resistido tenazmente, protegidos por la artillería del fuerte de Poblacion, hasta esta hora, que van ya arrollados por todas partes...

Segun calculo, el enemigo habrá dejado sobre el campo más de 40 muertos y 46 prisioneros en nuestro poder...

Cada día estoy más satisfecho de la decision y valor de estas tropas en el combate.

Barcelona, 13. Cuatro compañías de Africa sorprendieron en una casa de campo cerca de Copons á una pequeña partida carlista...

Hay quien ha deducido de nuestro párrafo de anteaer describiendo las dificultades que aun ha de ofrecer la campaña del Norte...

guerras desde las cuales asestan tircerteros á nuestros soldados, que avanzan á pecho descubierta.

Ayer tarde, previa invitacion del decano de la facultad de medicina á los representantes de la prensa médica...

Los concurrentes salieron muy complacidos, tanto de la finura y galanteria del Sr. Calleja y demás personal de la casa que le acompañaba...

En la reunion celebrada por los representantes de la prensa médico-farmacéutica en casa del Sr. Pulido, se acordó entre otras cosas convenientes á las clases que representan...

Ha tenido lugar en Valencia una conmovedora escena con motivo del indulto concedido por S. M. el rey al criminal Pelufo, condenado á muerte.

El reo se ha manifestado sinceramente arrepentido y ha pasado llorando todo el día en que se le anunció el indulto, elevando despues una esposicion al ayuntamiento...

El ayuntamiento de Valencia ha dirigido tambien otra esposicion al ministro de Gracia y Justicia expresando su agradecimiento al rey.

El reo Pelufo ha pedido que se le permita llevar la cadena en un penal que no le recuerde sus crímenes pasados.

El señor director de Beneficencia y Sanidad, incansable en el planteamiento de la instruccion de 27 de abril último, confiará en breve el gobierno y administracion de los establecimientos de beneficencia general á sus respectivas juntas de patronos...

Cartas y noticias que se tienen de personas autorizadas de Navarra, dan cuenta del profundo disgusto que reina entre los parciales de D. Carlos...

Se ha puesto á la venta el Almanaque que sui generis para el año 1876, escrito por nuestro compañero de redaccion Sr. Mestre y Martinez.

Se hacen grandes elogios del primer tomo de la obra del ilmo. señor fiscal de esta audiencia sobre el ministerio público, que acaba de ponerse á la venta en las principales librerías de esta corte.

Dentro de pocos dias se pondrá á la venta en las principales librerías un libro titulado Los Chiflados, original del autor del Viaje á Bavía, D. Juan Valero de Tornos.

un ejemplar del Almanaque de España, publicado por la Sociedad Tipográfica. Es un libro notable, tanto por su baratura, que es fabulosa...

EDICION DE LA NOCHE DE HOY 13 DE NOVIEMBRE.

A la Política le ha parecido mal, y lo comprendemos muy bien, la calificación de trasnochadas que hemos dado á las indicaciones que desde anteaer por la mañana dieron en propalar ciertas personas de ello desearias...

La comision de España en la esposicion de Filadelfia se compondrá del comisario Sr. Lopez Fabra, los directores Sres. Gándara (D. A.), Jordana y Morera y conde de Donadio...

El Sr. Campoamor trabaja sin descanso por regularizar la contabilidad que tiene á su cargo, y en breve dará cuenta al gobierno del estado en que la recibirá y de las medidas que juzga indispensables para regularizarla.

Nada hay todavía resuelto sobre la traslacion al barrio de Salamanca de las oficinas de la administracion económica, porque sería en extremo grave para el público en general...

Recomendamos á público inteligente, para su consumo, el esquisito vino de Jerez superior, marca J. V., que acaba de recibir para la venta el señor Morales, Montera, 2, ultramarinos.

Ha llegado á Madrid, en comision del servicio, con pliegos para el gobierno, nuestro querido amigo el capitán Sr. Mesa, ayudante de campo de comandante general de Ceuta Sr. Sartorius.

A las cuatro se ha reunido esta tarde la junta directiva del partido constitucional, en la cual han dado cuenta las secciones de las conferencias celebradas con las comisiones de provincias.

La sesion ofrecia prolongarse hástaba bastante tiempo despues de cerrada nuestra edicion y es posible que terminada la larga tarea de esponer lo manifestado por las provincias, se debatiere los asuntos que eran objeto de sus reclamaciones.

Parece que se nombrará tambien una comision que conferenciará con el gobierno.

En el último sorteo de la rifa de los asilos del Pardo han obtenido premio diez asilados, por haber tocado uno con nueve aproximaciones de los veinticinco billetes que se reparten todas

las semanas como premios á los mismos. Ya son varios los premios que han correspondido á los pobres de aquel establecimiento.

El tribunal de oposiciones á las cátedras vacantes de medicina en las universidades de Barcelona y Valladolid, lo componen los Sres. Isern, Gomez Bustamante, Benavides, San Martin, Calleja, Calvo y Martinez.

El ayuntamiento de Linares ha dirigido una sentida carta á nuestro amigo el señor marqués de San Miguel de la Vega, dándole gracias por sus gestiones en apoyo de la solicitud de aquel municipio...

Hoy ha obsequiado con un suculento almuerzo á varios amigos, en el hotel de la Paz, el Sr. D. Eusebio Badía, gerente de la casa española Velingas de Reims (Champagne)...

Los invitados han salido satisfechos de la esquisita amabilidad del Sr. Badía y de la escelencia de los vinos de Champagne elaborados por la casa española que representa.

El alcalde de esta capital, señor conde de Toreno, ha pasado esta tarde al despacho del señor ministro de Fomento, acordando ámbos señores que se verifique la limpiá del canal del Lozoya en los dias del jueves, viernes, sábado y domingo de la próxima semana...

Han salido de Madrid: D. José María Cornet y Mas, ingeniero jefe de la 'Maquinista terrestre y marítima de Barcelona', para dicha ciudad.

Han llegado á Madrid: D. Basilio Lopez Dominguez, nuestro particular amigo y distinguido médico.

Esta tarde se ha reunido en el ayuntamiento la junta de tenientes de alcalde, habiéndose ocupado de la provision de algunas vacantes del personal subalterno de las alcaldías.

Hoy han sido recibidos por S. M. el rey en audiencia particular los señores D. Teodoro Robles, D. Mariano Llino de Reinoso (hijo) y D. Eugenio Ripalda.

La comision de reforma de Códigos de Ultramar ha entregado hoy últimos sus trabajos al señor ministro del ramo.

Los amigos del señor Beranger han conferenciado estos dias entre sí, con objeto de ponerse de acuerdo sobre si debía ó no llevarse á efecto la fusion con los constitucionales. Nada hay re-

suelto aun, y es aventurado cuanto se diga respecto de ese asunto, pues depende de la conferencia que celebrará muy en breve un personaje de dicha fraccion con los Sres. Sagasta y algun otro hombre notable del partido constitucional.

Por el ministerio de Hacienda se ha dispuesto el cambio de destino entre D. Rafael Trigueros, oficial de la aduana de Cádiz, y D. Francisco Fernandez electo de la de Algeciras.

La direccion general de Aduanas ha propuesto al ministerio de Hacienda los ascensos reglamentarios para proveer las plazas periclitales del ramo que resultan vacantes á consecuencia de los nombramientos de que damos cuenta en otro lugar.

Ha sido nombrado jefe de negociado de segunda clase en la intervencion general de Hacienda, D. José María Pereira, que con igual categoría servía en Fomento.

La princesa Ratazzi obsequiará el lunes próximo con un delicado y espléndido banquete á varios de sus amigos más íntimos de esta corte, entre los cuales figuran los señores Sagasta y general Pavía.

La junta de los asilos del Pardo pone en conocimiento del público, con motivo de la romería de San Eusebio, que todos los años lleva allí mucha concurrencia, que los asilos están abiertos para todo el que quiera visitarlos.

La comision de los constitucionales de Tarragona, ha sido recibida por el duque de la Torre. Acompañaban á dicha comision los Sres. Balaguer y Torres.

El representante del comité constitucional de Pontevedra, que asistió á la reunion del domingo, no es D. Manuel Casas, como se ha dicho, sino D. Manuel Angel.

Esta noche salen para Sevilla los comisionados del partido constitucional: D. Francisco Palma, D. Aurelio Leon, J. Montells y D. Francisco Molina.

Se ha concedido la autorizacion correspondiente para practicar los estudios de un ferro-carril que partiendo de la línea general de Barcelona á Francia en Caldas de Malabolla, se dirija por Palafrugell á empalmar con la línea de Gerona.

La secretaria general de las órdenes de Carlos III, Isabel la Católica y D. Alonso de María Luisa se ha trasladado del real palacio á la calle de Trujillo, 2, pral.

Por el ministerio de Marina se ha dispuesto se den las gracias al capitán de fragata D. Antonio Terry y Rivas y al ingeniero primero D. Enrique Garcia Angulo, por la prontitud y economía con que han desempeñado la comision que se les confirió para Lisboa.

Se ha concedido la cruz blanca de Mérito naval de primera clase al teniente de navio de segunda D. Pedro Alvarez de Sotomayor.

Se ha dispuesto quede en esta corte á las inmediatas órdenes del señor ministro de Marina el astrónomo jefe de segunda clase de la armada D. José Lopez de Ayala.

Ha sido promovido á teniente de navio de primera clase el de segunda D. Antonio Moreno Guerra, y á este empleo el alférez de navio D. Adriano Sanchez y Lobaton.

A última hora ha empezado á practicarse un reconocimiento en las alcantarillas que cruzan el ministerio de la Gobernacion, á consecuencia de haberse notado una gran fuga de gas que producía una extraordinaria corriente de calorico.

DIARIO DE MADRID DE MAÑANA 14 DE NOVIEMBRE.

ALMANAQUE. SANTOS DEL DIA 14.—El Patrocinio de Ntra. Señora, San Serapio y San Lorenzo, obispo.

CULTOS. El jubileo de Cuarenta Horas en LAS MONJAS DE GONGORA, donde se celebrará á San Serapio con misa mayor y sermon que predicará D. Juan Garcia Perez...

sa, oracion fúnebre que dirá don Ramon Garamendi, terminando con el responso. Por la tarde se cantarán los ejercicios de instituto, y dirá el sermón D. Bernardo Barbajero.

dirá la oracion fúnebre D. José Juan Jimenez y Benitez.

BOLSA.—Cotiz. of. de hoy 13

Despues de la hora oficial se hizo el consolidado á 16 30 al contado, á 16-37 1/2 á fin de mes y á 16-45 á fin del próximo.

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, Ultis. Precos, Movimto., Ayer., Hoy., Alza, Baja.

CHARADA.

En prima y segunda vi mi prima segunda tercia, que es el todo mas salado que en prima y tercia durmiera.

SOLUCION á la anterior: DOLO ROSA.

ESPECTACULOS.—AVISOS.

TEATRO REAL.—8 1/2.—T. 2.º.—Un baile en mascarha. ESPAÑOL.—4 1/2.—T. 1.º.—El forastero.—El maestro de calor.

VARIEDADES.—4 1/2.—La cisterna de Abil.—Los baños de Manzanares.—8.—A primera sangre.—Doce retratos seis reales.—El doctor Escamilla.—Roby y envenenamiento.—Los baños del Manzanares.

MARTIN.—4 1/2.—Los pobres de Madrid.—8.—Escuela normal.—Un padre de familia.—La primera reunion.—El poeta de guardilla.—Baile.

ROMEA.—4.—Entre mi mujer y el negro.—Cuatro sacristanes. 7 1/2.—Cuatro sacristanes.—Casado y soltero.—Bazar de novias.—El hombre es debil.—Cuatro sacristanes.

INFANTIL.—5 1/2.—La plana de anuncios.—¡Abajo la guerra, viva el trabajo.—Una hora en el infierno.—La mano del diablo.—La guerra civil.—Los dos médicos.—De Madrid al Parnaso.—Baile.

BRETON.—4 1/2.—El jóven Telémaco.—Cuatro sacristanes.—7 1/2.—Ca colegiala.—Cuatro sacristanes.—El San Antonio de Murillo.—Pascual Bailon.—Cuatro sacristanes.

ALHAMBRA.—Baile de 3 de la tarde á seis de la madrugada. EL PENSAMIENTO (Alameda 3.)—Gran baile de cuatro de la tarde á la madrugada.

ESPECTACULOS.—Noticias. Anoche se estrenó con brillante éxito en el teatro de Variedades un precioso juguete cómico en un acto, titulado El doctor Escamilla, arreglado á la escena española por el Sr. D. José Moreno Llaño, que fué llamado á la escena.

traordinaria de ayer las localidades para sus abonados, y con objeto de resarcirles de esta falta, en la del viernes de la próxima semana, que será á beneficio de la asociacion de Escritores y Artistas, les regalará sus respectivas localidades.

Los periódicos de Gibraltar hacen los mayores elogios de nuestro compatriota el bajo Sr. Viscconti, cuya reputacion aumenta de dia en dia. Recientemente se ha distinguido en la ópera Faust.

En el teatro Principal de Zaragoza ha obtenido un completo triunfo el popular actor D. José Garcia, representando la comedia El forastero. Tanto el Sr. Garcia como su esposa la señora Cabezas fueron llamados á escena y colmados de aplausos.

En el teatro de la Comedia, además de las obras que con tanto éxito van estrenadas, se preparan las siguientes: De la Granja á Segovia, La pesca de maridos y Las desdichas de un buen mozo, de los señores Alvarez, Marco y Serra.

Además, en pascuas se estrenarán dos obras de los señores Larra y Puente y Brañas, y en enero una revista de gran espectáculo que parece escribirá el Sr. Pina Dominguez.

El conocido y apreciable periodista D. Carlos Arroyo, ha terminado un notable trabajo que segun personas inteligentes, llamará la atencion é introducirá grandes mejoras en el regimen y gobierno de los teatros en general. El señor ministro de la Gobernacion conoce ya este importante projecto.

